



**ACTA N° 37 SESION H. CONCEJO ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ**  
**DIA MIERCOLES 22 DE AGOSTO DEL AÑO 2.001**

- TABLA:
- 1.- ACTA
  - 2.- CUENTAS
  - 3.- TABLA ORDINARIA
  - 4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA
  - 5.- HORA DE INCIDENTES

En Hualañé, a veintidós días del mes de Agosto del año dos mil uno, y siendo las nueve horas con diecinueve minutos, entra en Sesión el Concejo Municipal bajo la presidencia del Señor Alcalde don **SAMUEL BAEZA REYES** y la asistencia de los Sres. Concejales don **SERGIO MEZA MANRIQUEZ** don **JOSE MIGUEL ALVAREZ FUENZALIDA**, don **SERGIO RAMIREZ NUÑEZ**, don **CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA** y don **LUIS HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO**, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal don **LUIS ARTURO FLORES CABRERA**, quien actúa como Ministro de Fé.

La Tabla del día considera:

**1.- ACTA**

Se da lectura a Acta número treinta y seis correspondiente al día Miércoles ocho de Agosto del corriente, a la que se le introduce la siguiente aclaración:

El Sr. Hernández clarifica que su petición de destinar un treinta por ciento de los cupos de empleo es para la localidad de La Huerta.

Hecha la aclaración, se da por aprobado el documento que se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de Fé.

**2.- CUENTAS**

El Sr. Alcalde informa que:

a.- Se asistió junto al Sr. Gobernador a entrevista con el Sr. Secretario Ejecutivo de Televisión Nacional del Chile, quienes quedaron de apoyar en el mes de Octubre con Spot publicitario la Campaña para reunir fondos, a través de la Línea 700 de Telefónica del complejo cultural LAUTARO. El lanzamiento se haría la primera semana de Octubre con la presencia de la Sra. Ministra de MIDEPAN, Ejecutivos de Telefónica, TVN, Scouts y de CONADI. En esta oportunidad se anunciará la Colecta Nacional a cargo de la Asociación de Scouts de Chile que se realizará en el mes de Noviembre.

b.- Seguidamente, informa de entrevista que tuvo con el Sr. Rector de la UTAL quien se comprometió con el proyecto del Complejo LAUTARO con un significativo aporte económico.

Un segundo tema planteado a la autoridad Universitaria dice relación con la posibilidad de contar con un Hogar para los alumnos de Hualañé que estudian en ese Centro, planteamiento que tuvo una buena acogida de parte del Sr. Rector.

Finalmente, se presentó la inquietud de analizar la posibilidad de crear un par de carreras universitarias en nuestra ciudad.

El Sr. Rector se comprometió a visitar la ciudad y específicamente el lugar donde se va a levantar el Monumento a Lautaro.

c.- Los trabajos en el Estero Quilico ya se realizaron.

d.- El cierre del sitio de los Sres. Herrera en calle Lautaro está listo.

e.- El Sr. Francisco Castro mantiene el presupuesto de \$ 680.000 por el trabajo eléctrico de las Casas de Los Perales, incluyendo la instalación interior. Se va a finiquitar con el contratista.

f.- El Sr. Alejandro González ofreció \$ 300.000 por la adjudicación de la Ramada para Fiestas Patrias.

g.- Carta de Junta de Vecinos La Huerta donde se informa que el día Jueves 23 del corriente se llevaría a efecto el Remate del Piso de la Ramada. El Sr. Alcalde señala que previamente se va a reunir con los dirigentes ya que un porcentaje importante de este Remate se debe destinar a adelantos en el Gimnasio Cubierto. Agrega la autoridad que en el transcurso de la semana estarían llegando los recursos para su terminación.

h.- El día Jueves 23 del presente viene la SIAT de Talca para realizar estudio de ordenamiento de Tránsito. El Sr. Meza sugiere que si no llegara a venir el organismo técnico de Carabineros, el Concejo tome cartas en el tema porque es demasiado el desorden existente. Señala el caso de los Minibuses Aquelarre que debieran pasar por calle Libertad según lo informado por el Sr. Alcalde, pero lo hacen por las mismas vías que todos los demás.

i.- El problema que le afecta a don Tito Núñez se estaría solucionando con tubos y don Francisco Castro va a hacer trabajo eléctrico en el sector.

j.- Da a conocer que vino gente de la Iglesia y se les informó que se les iba a entregar un millón de pesos este año y la otra parte el 2002.

k.- Se cursaron oficios a SEREMI de Transporte, Gobernación y Carabineros dando a conocer la situación que se vive con los Minibuses que circulan desde Curicó.

l.- En cuanto al arrendamiento de salas de clases para organismos que entregan capacitación, el Sr. Director del Liceo señaló que ellos cobran en materiales de Oficina.

### **3.-TABLA ORDINARIA**

Se da lectura a :

a.- Memo N° 71 de Coordinador Regional de Bibliotecas, mediante el cual solicitan aporte económico para que el DIBAMOVIL mantenga la presencia en la Comuna por el año 2002, esto significa \$ 100.000 al año o su equivalente en combustible.

Consultados los Sres. Concejales se **ACUERDA**:

Responder el documento y señalar que se hará el aporte solicitado. Se enviará copia al Sr. Jefe de Finanzas.

b.- Ord. N° 1004 de Brigada de Investigaciones Curicó: se da a conocer accionar de la Institución en la zona costa y en la Comuna y se solicita para mejorar sus procedimientos un aporte intermunicipalidades de la compra de equipo computacional para la Unidad Policial y que tienen un costo de \$ 799.000. Adjuntan Presupuesto.

Consultados los Sres. Concejales, se **ACUERDA**:

Responder el documento e informar que se va a entregar el aporte en la medida que sea legal y que existan los recursos. De igual forma se va a solicitar que mantengan su presencia en la Comuna, con el propósito de ofrecer una preocupación a la Población por la seguridad ciudadana.

c.- Carta informativa, dirigida a la Sra. Directora de la Escuela Monseñor Manuel Larraín, donde se denuncia agresión a dos alumnos por parte del Sr. José Farías, la apoderada solicita hacer algo al respecto porque no quiere retirar a las alumnas de la asignatura de Religión.

Sobre el particular, el Sr. Ramírez consulta si es que no existe otro profesor que pueda hacer estas clases, ya que son muchos los alumnos que no quieren participar en esta Asignatura. El Sr. Meza señala que son varios los reclamos que se han presentado contra el Sr. Farías por el mismo problema: "Agresión a los Alumnos".

El Sr. Alvarez cree conveniente dar una señal de preocupación por parte del Concejo y solicitar que se haga algo.

El Sr. Hernández sugiere llamar al Sr. Farías y que el Alcalde converse con el docente y ver que pasó en este caso.

d.- Ord. N° 540 dirigido a Carabineros de Hualañé y La Huerta dando a conocer la actitud de los Sres. Conductores de locomoción colectiva, para con los estudiantes que se trasladan a diversas Escuelas de la Comuna.

e.- Carta de Junta de Vecinos Parronal donde se da a conocer que gracias a un proyecto construyeron un puente en su sector, pero los recursos no fueron suficientes y tienen una deuda de \$ 300.000 para con el Contratista. Por tanto, solicitan un aporte por la cantidad adeudada.

Conocidos los antecedentes, se **ACUERDA**: Dar la posibilidad de realizar una actividad y saldar la deuda pendiente.

El Sr. Ramírez solicita pedir antecedentes del Proyecto, ya que la obra se construyó con un aporte del FONDEVE. Por otra parte a ellos se les devolvió la Boleta de Garantía por la suma de \$ 300.000 y no se tiene información de los destinos del recurso.

Finalmente, se solicita información de los montos gastados por el contratista.

f.- Se da a conocer documento presentado por don Juan Ponce, quien solicita cambio de sus Patentes para nuevo local comercial.

En conocimiento de la petición, el Concejo Municipal **ACUERDA**: acoger a trámite la solicitud y cuando se reúnan los informes respectivos, que vuelva a Concejo.

g.- Semana Municipal, el documento se entrega al Sr. Meza.

#### 4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA

Se presenta solicitud de Modificación Presupuestaria por un monto de \$ 29.000.000. Para ello se aumenta la Cuenta de Ingreso Item "Participación Anual de Trienio" y "Por menor Ingreso Operaciones Ajustables" y se aumentan Cuentas de Egresos en la misma cantidad.

Conocido el documento se da por **APROBADA** la modificación y se respalda con la firma de cada uno de los Concejales presentes (Se adjunta copia).

#### 5.- HORA DE INCIDENTES

SR. ALVAREZ:

Da a conocer inquietud de un nuevo Club de Huasos, quienes desean desfilan para el 18 de Septiembre. Se le indica al Sr. Concejales que la situación se va a definir en la semana.

SR. MEZA:

A.- Solicita ver la posibilidad de facilitar maquinaria a don Fernando Becerra, quien desea construir una Medialuna en el sector de La Rinconada, al lado donde se realiza el paseo Campestre de Fiestas Patrias.

b.- Da a conoce que el Capítulo Regional de Municipalidades firmó Convenio con SERCOTEC para brindar capacitación.

c.- En esa reunión se presentó inquietud por la morosidad de pagos con que actúan las Municipalidades para con el Capítulo, incluido Hualañé. Los Directivos van a recorrer las diferentes Comunas.

d.- Se está ofreciendo capacitación técnica para Concejales y funcionarios Municipales.

e.- No se realizó reunión con el representante de PNUC.

f.- Solicita ver la posibilidad de comprar líquido matamaleza para fumigar los pastos del entorno de Estadio y Gimnasio.

g.- Da a conocer que nunca se ha dado respuesta a solicitud de Comodato presentado por la Junta de Vecinos San José y poder construir sede social.

h.- Solicita retirar escombros y áridos que se encuentran en la Plazoleta de la Población Estadio e igual petición para el contratista de la basura para que retire la basura del depósito existente en el lugar o cambiarlo de lugar.

i.- Ver la posibilidad de conseguir un container para recolectar vidrios y posteriormente llevarlos a COANIQUEM.

j.- Solicita ver la forma como exigirle a los funcionarios públicos que llegan a trabajar a la Comuna que se inscriban en los Registros Electorales de ésta.

SR. RAMIREZ:

a.- Da a conocer su preocupación por la cancelación de las Horas Extraordinarias de los funcionarios Municipales, al parecer no se les comunicó la determinación y solo se dieron cuenta cuando se les canceló el sueldo. El Sr. Alcalde responde que ya se tiene una solución al problema y se le comunicará a la Asemuch.

b.- Consulta quien es la persona que reemplaza al Alcalde cuando no se encuentra en la Comuna. La autoridad responde que el subrogante es don Rafael Valenzuela.

c.- Expresa la preocupación que siente un grupo de contratistas eléctricos que se encuentran inscritos en la Dirección de Obras Municipales y nunca se les ha invitado a participar de una obra. Los trabajos solo se entregan a un solo contratista. Consulta si para este tipo de trabajos se solicitan Presupuestos. El Alcalde responde que generalmente se solicitan a Emelectric.

d.- Reitera su petición para que el Sr. Rafael Céspedes, Jefe de Finanzas se preocupe de su función y no se sienta Director de Obras.

e.- Solicita se retiren escombros del Liceo.

f.- Reitera su petición para renovar trabajadores del Plan de Empleo. Expresa su extrañeza porque en varias oportunidades se le ha dicho que no existen cupos para contratar gente y apareció una persona contratada que no se conocía.

g.- Consulta si se ha buscado solución para el proyecto de una Oficina para el Registro Civil de Hualañé.

h.- Desea saber si se compraron los árboles. Se le indica al Sr. Concejal que se comprarán en el transcurso de la semana.

i.- Da a conocer que las Juntas de Vecinos desean trabajar desde las 12:00 Hrs. para los días de la Muestra Gastronómica. El Alcalde indica que no habrían inconvenientes.

j.- Consulta quien es la persona encargada de proyectos en el Municipio, porque según el Sr. Edgardo Barra, todos los proyectos de Hualañé quedaron fuera. El Sr. Alcalde responde que a cargo de ello se encuentran el Sr. Rafael Valenzuela y la Srta. Luz Guichard.

k.- da a conocer que la ANFUR va a incorporarse al programa de Fiestas Patrias con la organización de un Cuadrangular de fútbol que se realizaría desde el día 8 de Septiembre en el Estadio de Hualañé, en jornada nocturna, para finalizar el día Domingo 16 del mismo mes posiblemente en Mira Río.

l.- Finalmente, expresa no estar de acuerdo con que se autorice el desfile de un Grupo de Huasos ; debieran estar todos unidos.

SR. HERNANDEZ:

a.- Da a conocer la inquietud de la comunidad de La Huerta porque la presentación del proyecto Puente de La Huerta se va a realizar en la Gobernación y no en esta localidad. El Sr. Alcalde informa que la presentación ha sido suspendida y se realizará en La Huerta y Villa Prat.

b.- Presenta y da lectura de una carta que hizo llegar la Tía del Kinder de La Huerta al Sr. Director Comunal, en donde expresa su preocupación porque existen niños que están asistiendo al Jardín Familiar y no al Kinder o Prekinder, y con ello se pierde Subvención.

c.- Solicita cancelación de la deuda que se tiene con los Sres. Profesores y en donde había un compromiso de pagar.

d.- Reitera la necesidad de Instalar señalética de velocidad en la calle San Antonio con el propósito de velar por la seguridad de los alumnos de la Escuela.

e.- Da a conocer que varios concejales asistieron a reunión del Club Deportivo Arturo Prat en donde se denunciaron situaciones irregulares en los trabajos de terminación de la planta baja de la sede social.

El Sr. Concejel recuerda que como Concejo se autorizó la administración directa bajo la supervisión del Municipio, porque se pretendía aprovechar al máximo los dineros de la Obra, a excepción del Sr. Ramírez que prefería una licitación, recurso conseguido por el Diputado León y que así lo reconociera don Orlando Flores, Presidente de la Institución, pero al parecer y según lo que expresa la gente del Club Deportivo las cosas no han sido así porque dicen que:

1.- Se han contratado personas que no pertenecen a la obra.

2.- Se compraron zapatos a personas que solo estuvieron un día en los trabajos y nadie de los que está en este momento tienen los zapatos comprados.

3.- Se compró un trompo y una placa compactadora que nunca han estado en la obra.

4.- En la misma fecha que se compró el trompo aparece contratándose igual máquina para la misma obra.

5.- Las maderas que se están utilizando son de mala calidad.

6.- Se contrató un Inspector para la Obra.

7.- La cerámica que se piensa colocar es de mala calidad y no la que se dijo en un comienzo.

8.- Que la idea era contratar gente de confianza del Club y que el Sr. Orlando Flores jamás fue considerado en estas determinaciones.

El Sr. Alcalde manifiesta que se pretendió trabajar igual que con el Club Deportivo Unión Comercial pero no se pudo. Agrega la autoridad que toda la estructura estaba mala y para arreglar las deficiencias se invirtieron mas menos \$ 3.000.000, pero por sobre todo las diferencias son internas y surgieron a raíz de una camionada de fierro que había llegado para la Sede y un trabajador dijo donde se encontraba. En relación al trompo que se compró estuvo trabajando en la Sede 45 días. La información es rebatida por el Sr. Ramírez quien señala que nunca ha estado el trompo trabajando en la Sede.

El Sr. Hernández da a conocer que las irregularidades ya las habían conversado con los Concejales y con el Alcalde e Incluso mediante un documento que había ingresado al Municipio, y del cual no se ha tenido respuesta. Señala que esperaban respuesta hasta el día Viernes o de lo contrario paran los trabajos. Solicita una reunión con los dirigentes y con el Sr. Director de Obras.

El Sr. Ramírez expresa que según los socios del Prat falta el aporte Municipal, y que las baldosas no serían las que se dijo en un comienzo, el fierro del segundo piso no corresponde. Argumentan que el Diputado León les dijo que la plata era para la Sede y para nada más. Reclaman que el Municipio tiene que devolverles la plata del trompo, de la contratación de secretarías y otras cosas.

Agrega que desde un principio era de la idea de la Licitación para evitar todos estos problemas, además le preocupa el porqué no se le ha dado respuesta a la información solicitada por el Club el día 2 de Agosto del corriente. Finalmente señala que se expresaron muy mal del Concejo y de la mala calidad de la Obra y que ellos la querían para arrendarla para un Supermercado.

El Sr. Alcalde expresa que la obra se va a terminar tal como lo dice el diseño.

El Sr. Ruz considera que se está abusando de la administración directa y que todas las obras debieran licitarlas, porque en este caso nadie va a convencer a la gente del Prat que las platas que se han invertido no corresponden a ellos si es que así fuere.

El Sr. Meza solicita se haga llegar a cada Concejal, un informe actualizado de todos los gastos que se han efectuado en esta obra. Como irregularidad señala que al Sr. Eucarpio Quezada lo tienen contratado como maestro pero no le pagan en esta condición.

En atención a la problemática que presentan los trabajos en la Sede del C.D. Arturo Prat se **ACUERDA:** Realizar Sesión Extraordinaria el día Viernes 24 a las 16:00 Hrs. en el Salón Alcaldicio, en donde participe la Directiva Titular y Directores, mas el Director de Obras.

El Sr. Alcalde da a conocer que el Desfile de la localidad de Barba Rubia se efectuará el día Domingo 16 de Septiembre a las 16:00 Hrs.

Cumplida la Tabla del día se levanta la Sesión siendo las doce horas con diecisiete minutos.



**LUIS ARTURO FLORES CABRERA**  
SECRETARIO MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE



**SAMUEL BAEZA REYES**  
ALCALDE  
PRESIDENTE